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*Gracias a la buena relación con el gobernador 

La obra pública no se detiene 
en Santiago: Eduardo Lugo

José María Castañeda 

La buena relación existente entre Gobierno del 
Estado a cargo del Dr. Miguel Ángel Navarro 
Quintero y el gobierno municipal, cuyo titular  es 
el Profesor Eduardo Lugo López, ha provocado que 
la obra pública no se detenga  caso concreto el 
empedrado ahogado en la calle Paredones ubicado 
atrás de la unidad deportiva.
En el ejido de Gavilán Chico, lo mismo que en el 
poblado de Sentispac, se construirán dos domos 
en donde el principal objetivo es que la juventud y 

la población infantil tengan el lugar adecuado para 
practicar deporte, ya sea Voleibol, Básquetbol y  
Futbol de salón, aúnque también se dan los casos 
en la que los comités de acción ciudadana de las 
comunidades beneficiadas con la construcción 
de domos los utilicen como casinos donde se 
realizan los bailes populares, que con motivo 
del día del ejido o la celebración de sus santos 
patronos organizan, tampoco se ha descuidado 
el trabajo en la planta potabilizadora de agua,  
todo en aras de llevarle a las amas de casa y 
a las familias en general un agua en óptimas 
condiciones, donde las amas de casa puedan 
utilizar el vital líquido para efectuar  sus labores 
domésticas lo mismo que para el aseo corporal.
El Profe Lugo, como le gusta que lo llame la gente, 
dice que la atención que se le brinda a las calles 
y caminos vecinales es permanente, luego que el 
temporal de lluvias se encuentra a la vuelta de la 
esquina  y de ninguna manera permitiremos que 

haya pueblos incomunicados o que haya colonias 
inundadas, se está atendiendo el desazolve de 
la red de drenaje, y la de algunos drenes que 
representan un riesgo para la población,  serán 
algunos millones de pesos los que se invertirán 
en estas obras mismas que podemos enfrentar 
con nuestros propios recursos y con el apoyo 
irrestricto del jefe del ejecutivo Dr. Navarro 
Quintero, quien siempre en ocasiones sin 
nosotros solicitarlo viendo las necesidades que 
enfrentamos el Dr. Navarro solo nos dice cuanto 
es la suma de dinero que aportara el gobierno 
del estado para salir del bache, en la que nuestra 
población así como el resto de las comunidades 
que conforman la geografía nayarita enfrentan 
esto es parte de la buena relación existente 
entre el gobierno de Santiago y el gobierno del 
estado, afirmó en entrevista telefónica la tarde 
de ayer el presidente municipal Eduardo Lugo 
López.

Implementan volantas en carreteras 
y caminos en Santiago: Eduardo Lugo

José María Castañeda 

Ante la ola de violencia que se ha dejado sentir en 
todo el país en la entidad y en los municipios, el 
Alcalde Municipal Profesor Eduardo Lugo López, 
en coordinación con los tres órdenes de gobierno  
instituyó  un programa de volantas para preservar 
la paz y la tranquilidad entre los Santiaguenses.
Las volantas constituido por el ejército Mexicano, 

la Guardia Civil, la Secretaria de Seguridad Pública, 
y el personal de la Fiscalía causan interés a su paso 
por las calles de Santiago, teniendo como puntos 
de revisión los poblados del Puente, Pozo de Villa y 
Valle Morelos, donde se les marca el alto a vehículos 
sospechosos, se previene a los jóvenes adolescentes 
para que le bajen la velocidad a sus motocicletas, 
luego que es muy sabido que muchos  jóvenes una 
vez que concluyen sus clases en las telesecundarias, 

Cebetas, y demás instituciones escolares, con la 
autorización de  sus padres o tutores organizan 
carreras y arrancones en las frágiles unidades en las 
carreteras de los poblados ya descritos-
Lo anterior constituye un enorme riesgo para los  
adolescentes,  quienes sin medir el peligro que las 
carreras o los arrancones en motocicleta implican 
ponen en peligro sus vidas y las de terceras 
personas al exponerse a un accidente donde 
muchos han perdido la vida mientras que otros 
quedan mutilados de sus extremidades, luego que 
el pavimento se convierte en un esmeril que deshace 
pies rodillas etc. Por todo lo anterior muchos son 
los que consideran como buena la medida tomada 
por el presidente municipal Eduardo Lugo, ya 
que con estas volantas que no sabemos cuánto 
duraran, se respira un clima de seguridad  y de paz 
social, ya que los jóvenes intrépidos se detienen 
y pocos son los que se animan a desafiar a las 
autoridades, existe el riego de que les decomisen 
sus motocicletas, lo mismo las personas armadas 
que deambulan por las carreteras y caminos 
vecinales, se abstiene de hacerlo, so pena de que 
se suscite un enfrentamiento a tiros por lo que se 
insiste muchos aplauden la medida tomada por el 
jefe político del municipio.  

Compromiso cumplido, sorgo 
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De medios informadores 
a medios manipuladores

EL RITMO DE LA VIDA

Analizan posibilidad de 
adelantar en Nayarit 
fin del ciclo escolar

 Ya tiene tiempo que se ha dicho que 
existen grupos muy poderosos que 
son los que imponen el orden mundial, 
que son los que manipulan a gobiernos 
del mundo obligándolos a actuar de 
tal o cual manera para tener cada vez 
más sometidas a sus poblaciones. 
Para esto, una de sus principales 
armas de penetración son los medios 
informativos que, en muchas ocasiones 
manipulan la información de tal manera 
que, aunado a varias psicosis generadas 
de antemano entre la humanidad, que 
mucha gente cae en el garlito de todo lo 
que le dicen, oye o lee.
Se dice que el fenómeno de los objetos 
voladores no identificados (OVNI) 
comenzó a hacer más mella entre 
muchos seres humanos a partir de 
los años 40 del siglo pasado; y si bien 
ya había cierta creencia en posibles 
extraterrestres, hasta antes de esta 
década casi todo versaba en novelas, 
películas y muy poco se hablaba de 
avistamientos o testimonios certeros de 
encuentros con seres de otros planetas.
Sin embargo, aun así en octubre de 
1938 se generó tal miedo entre muchos 
estadounidenses, principalmente de 
Nueva Jersey y Nueva York, debido a 
un programa de radio que trasmitió 
una adaptación de la novela “La guerra 
de los mundos”, con la narración del 
entonces joven Orson Welles que 
ninguna culpa tuvo en la psicosis que 
creó la transmisión haciendo que mucha 
gente saliera de sus casas asustada 
tratando de huir lo más lejos posible 
del lugar en donde se radiaba que 
habían descendido los extraterrestres; 
ninguna culpa, porque de acuerdo a lo 
documentado, el narrador advirtió que 
se trataba de una ficción; pero tal vez 
mucha gente no oyó la introducción y, 
como era noche de “Halloween”, se creó 
el caldo de cultivo para que la histeria, 
además de la manipulación sobre el 
pueblo estadounidense respecto a que 
se tenían que defender de todo tipo de 
invasiones, pues todo estaba listo para 
que muchas personas se creyeran a pie 
juntillas que habían llegado invasores de 
otros planetas.
Se ha documentado que con estudios 
posteriores a esta psicosis generada 
por un programa de radio y, si ya se 
sabía que con los periódicos impresos se 
podía informar tanto de verdades como 
de falsedades, después de lo que había 
sucedido con esta trasmisión de radio 
de la guerra de los mundos, pues grupos 

poderosos comprobaron aún más cómo 
se podía manipular mucha más gente a 
través de las ondas Hercianas, por tener 
más poder de penetración en mucho 
más auditorio que lectores de los 
medios impresos y, si bien la televisión 
en aquellos años de los 40 aún estaba 
en etapa de experimentación, esos 
grupos poderosos contribuyeron para 
acelerar más su aparición, porque si 
oyendo noticias la gente atendía lo que 
se decía, mirando imágenes en televisión 
se podría adquirir mucho más poder 
de manipulación entre buena parte no 
nada más del pueblo estadounidense, 
sino de todo el mundo posible a donde 
podría llegar la televisión.
Novelas, películas e información de todo 
tipo se han editado a lo largo de todos 
estos años, unos con el tema de invasión 
bélica y otros de llegadas amistosas 
en donde los extraterrestres vienen a 
ayudad a la humanidad. Y, respecto a 
esto, recuerdo que una maestra de la 
materia de español en la secundaria, al 
tratar el tema de los platillos voladores, 
nos dijo que nuestro sistema solar 
vendría a ser en el universo como un 
pequeño granito de arena en el desierto 
del Sahara y, por lo que era inaudito 
pensar que la nuestro planeta fuera el 
único con vida en tan vasto universo y 
galaxias y, si acaso hubiese inteligencias 
de viajar a distancias de miles de años 
luz para llegar a nuestro planeta no lo 
harían para acabar con la humanidad, 
sino para ayudarla, pues serían 
inteligencias que ya habrían pasado 
por guerras y todo tipo de conflictos 
llegando a una situación de estudio y 
avances científicos eliminando para 
siempre todo tipo de violencia bélica.
Y respecto a la posibilidad de que hubiera 
vida en otros planetas, esta maestra 
dijo a sus alumnos que no todo tipo de 
vida es o sería tal y como la conocemos, 
pues deberíamos de estar conscientes 
de que los humanos no podemos vivir 
en el mar y otras especies sí. Y si bien los 
habitantes de este planeta necesitan 
oxígeno e hidrógeno, podría haber 
otras especies aún desconocidas que 
no necesiten estos elementos. Igual en 
otras partes del universo, de la galaxia o 
en otros universos y galaxias, en donde 
las formas de vida podrían ser muy 
diferentes.
Así que ahora con el resurgimiento de 
avistamientos constantes, tal vez se 
esté distrayendo la atención.
Sea pues. Vale.

 Por Pepe Reyna

Ante la ola exagerada de calor 
que castiga a Nayarit, sin que 
se tenga la certeza de que 
pronto lloverá,  el gobierno del 
Estado analiza la posibilidad 
de adelantar el fin del ciclo 
escolar 2022- 2023, tal como 
podría ocurrir en otras cinco 
entidades del país encabezadas 
por el vecino Sinaloa donde la 
situación, ahora sí,   está que 
quema.
En conferencia de prensa, 
el gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero expresó 
este jueves que si los llamados 
golpes de calor siguen afectado 
a los nayaritas- ya suman 
bastantes en Nayarit-, no habrá 
más remedio que adelantar el 
fin de ciclo escolar y rescatar a 
miles de niñas y niños que ya 
no pueden con el agobiante 
clima que padecemos.
La preocupación son los 
infantes que tienen que acudir 
a las diferentes escuelas donde 
la situación quemante ya es 
inaguantable, lo que obliga a 
las     las autoridades estatales 
a considerar la posibilidad de 
terminar cuanto antes con el 
actual ciclo de estudios, y no 
esperar hasta el 19 de julio 
como lo indica el calendario 
de clases para el cierre de 
los planteles escolares y dar 
lugar a que en agosto próximo 
las condiciones del clima 
hayan cambiado, con lluvias 
abundantes para todos.
El clima súper caluroso de 
este año, tal vez tenga una 
explicación en el sentido de 
que ya no ha llovido desde 
octubre del año pasado, 
ni siquiera a través de las 
benditas cabañuelas que 
en otras ocasiones se han 
presentado de enero a abril. 
Ahora no, al igual como ocurrió 
a mediados de los años 80 
cuando la primera lluvia- muy 

fuerte, por cierto-, se presentó 
hasta el 5 de julio y el retiro 
de las mismas  precipitaciones 
pluviales antes de que 
terminara el mes de septiembre 
del propio año. Cosa inusual.
Las consecuencias las 
padecimos en Nayarit y en 
el país al año siguiente, con 
la poca agua acumulada en 
las presas, lo que dio lugar a 
que la Comisión Federal de 
Electricidad implementara un 
programa de racionamiento 
de energía eléctrica, como 
en el caso de Tepic donde se 
suspendía el servicio eléctrico 
en viviendas, empresas, 
edificios públicos y calles de la 
ciudad, mediante un calendario 
de apagones que abarcaba 
zonas enteras cada tercer día, 
de 6 de la tarde a 10 de la 
noche,   hasta que la situación 
se compuso.
Ahora, con la actividad escolar a 
punto del adelanto vacacional, 
no creo que vaya a significar 
un sacrificio para nadie como 
ocurrió durante los años de la 
pandemia de covid 19, con los 
niños y los estudiantes en casa 
y el aprendizaje de manera 
virtual, ya que maestros 
explican que a estar alturas 
del año escolar ya no hay más 
quehacer en las escuelas, que 
lo que se trata únicamente es 
de completar los 190 días de 
clases, en comparación con el 
siglo pasado en que la actividad 
en los planteles terminaba poco 
después del 20 de junio y el 
regreso al estudio era hasta el 2 
de septiembre, un día después 
del informe del presidente de 
la República. Esperemos a ver 
qué sucede en esta ocasión en 
cada uno de los estados que se 
han venido sumando a la idea 
de contrarrestar los daños de 
los famosos golpes de calor 
que, en realidad, ya tiene fritos 
no solamente a los escolares , 
sino a todo mundo.

Santiaguenses piden 
que el “Pipiripau” busque 

candidatura por Bahía 

Rescatan sana y salva a menor del poblado de la Presa 

José María Castañeda 

Bastante polémica ha provocado entre la clase 
política de la cabecera municipal, la serie de 
actividades que ha realizado el diputado por el V 
distrito electoral, Sergio González García, por el 
desmedido amor que de pronto le han despertado 
las mujeres en edad de votar, luego de que el 
pasado 10 de mayo contratara un espacio en una 
de las radiodifusoras de la ciudad para transmitir un 
programa de regalos para las amas de casa.    
El día anteriormente mencionado Sergio García, 
obsequió dos refrigeradores para que fueran 
sorteados entre las féminas de la localidad, lo malo 
del caso es que señalan politólogos de la ciudad 
que ya se encuentra a la vuelta de la esquina el 
2024 año de elecciones donde habrá de dejar el 
cargo el presidente de la republica Andrés Manuel 
López Obrador, para que su lugar sea ocupado por 
algunas de las “Corcholatas” que aspiran a ser su 
sucesor, pero no todo termina ahí ya que el país 
entero se sacudirá, ya que además de la sucesión 

presidencial habrá cambios en ambas cámaras la 
de Diputados federales y la de Senadores, además 
de las presidencias municipales, diputados locales, 
síndicos etc. 
Y aquí entra el ex alcalde de Santiago, quien 
aprovechando el maremágnum político logró 
colarse a las filas de MORENA, por lo que este 
aspira a que le den la candidatura y de esa forma 
pueda repetir como alcalde en el 2024, y es ahí 
precisamente donde entra la molestia de muchos 
Santiaguenses quienes afirman que Sergio, si 
quiere  continuar participando en política está en 
todo su derecho pero que lo haga por el municipio 
que comprende a Bahía de banderas, ya que es 
allá donde reside desde hace poco más de 5 años, 
ya que a Santiago Ixcuintla nada más a través de 
testaferros lo sigue utilizando como plataforma 
política para buscar cargos públicos, como 
sucediera  en la pasada elección, donde bajo la 
férula del partido verde ecologista logró la curul por 
el V distrito, curul que le permite cobrar un sueldo 
de aproximadamente 130 mil pesos mensuales 

más dietas.
Por cierto algo que hay que comentar es que el 
Pipiripau, la emprendió en contra de un periodista 
radiofónico al que en presencia del propietario 
de la radio dijo que era un “ “centavero”  palabra 
que Sergio aplica a quien según osa ofenderlo con 
sus críticas y es que hasta el que esto escribe fue 
víctima del escarnio,  del diputado querendón quien 
en aras de continuar viviendo del erario público no 
vacila en querer ser presidente de Santiago por 
segunda vez, sea por Dios, pendientes.

José María Castañeda 

Una labor callada pero no por eso menos 
eficiente es la que realiza el secretario de 
seguridad pública, Capitán retirado del 
ejército mexicano César huerta, al entregar 
sana y salva a una menor de tan solo 10 
años de edad que había sido reportada por 

sus familiares en calidad de desaparecida”
La infanta es originaria y vecina del 
poblado de la Presa, municipio de esta 
calurosa población quien fue reportada 
por sus familiares como extraviada, ya 
que desde el pasado lunes salió de su 
domicilio y ya no regresó, por lo que en el 
poblado de referencia se suscitó una ola de 

comentarios ya 
que no fueron 
pocos vecinos los 
que aseguraban 
que la menor 
había sido 
víctima de una 
bien organizada 
banda de roba 
chicos, y que 
incluso pudo 
haber sido 
s a c r i f i c a d a 
para extraerle 
los órganos, 
ya que como 
es bien sabido 
hay personas 
principalmente 
del centro del 
país, señalan 
medios escritos, 

que se dedican a esta ilícita actividad ya 
que existe mucha demanda por parte 
de personas que se dedican al tráfico de 
órganos debido a la excesiva demanda 
de personas adineradas  que requieren 
de riñones, corneas pulmones, etc. Para 
prolongar su existencia.
Afortunadamente el grupo de inteligencia 
dependiente de la SSP se puso a investigar 
el caso de la menor extraviada, pudiéndola 
regresar sana y salva a sus familiares 
que afligidos no se cansaban de darle 
gracias a Dios, y al mismo secretario de 
la policía municipal, ya que gracias a su 
intervención pudieron tener a la menor 
sana y salva en el seno de su hogar, 
Nótese que en ningún momento dimos a 
conocer el nombre de la afortunada  para 
no hacerla víctima de señalamientos por 
parte incluso de sus compañeritos de 
juegos, ya que de muchos es conocido 
que son precisamente los niños y 
familiares quienes se encargan de hacer 
escarnio del dolor que sufren sus padres 
por estos hechos por lo que no nos queda 
más que reconocer la eficiente labor del 
Capitán Huerta al frente de la secretaria 
de seguridad pública del municipio de 
Santiago, enhorabuena Capitán, a la 
orden.
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Gobierno de Acaponeta entrega 
apoyos a productores ganaderos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que encabeza el 
presidente municipal, Lic. Manuel Ramón 
Salcedo Osuna, realizó la entrega de 8 apoyos 
económicos a productores ganaderos para la 
adquisición de sementales.
El evento estuvo coordinado por la dirección 
de Desarrollo Agropecuario que dirige el 
Ing. Enrique Ortiz Ramírez en compañía del 
alcalde, el Regidor Martín Peralta y el Ing. 

Paulino Ocampo como Jefe del Distrito 098 
de Acaponeta, quienes se encargaron de 
hacer la entrega del recurso.
Este apoyo económico fue entregado debido 
al compromiso que realizó Manuel Salcedo 
con los productores ganaderos del municipio, 
quienes adquirieron un semental en la pasada 
Feria Ganadera promovida por Gobierno del 
Estado de Nayarit.
“La entrega de este recurso, es gracias a la 
contribución del pueblo. Somos un gobierno 

transparente y cercano, preocupado por su 
bienestar social y económico. Trabajamos 
de la mano del Gobernador Miguel Ángel 
Navarro, quien día a día busca gestionar 
los recursos para el bien de los nayaritas”, 
destacó.
Para finalizar la reunión, se entregaron los 
estímulos económicos a los beneficiados 
de este programa, quienes se mostraron 
agradecidos con la autoridad municipal, por 
su contribución al sector ganadero.

Un éxito el programa de inclusión 
en la escuela Labor y Constancia 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Con grandes resultados llevamos 
a cabo esta día la segunda y 
última etapa del Programa de 
Inclusión Municipal a través de 
nuestra dirección del Bienestar 
Municipal Acaponeta que dirige 
el Prof. Manuel Fernando Flores 
Tobin, en la escuela primaria 
Labor y Constancia.
Para ello realizamos un divertido 
rally donde todos los alumnos 
participaron entusiastas con 
entretenidas actividades 
relacionadas al tema de la 
inclusión, concretando con ello, 
la certificación de este plantel 
como una Escuela Incluyente.
Ahí nos acompañó el Presidente 
del Gobierno De Acaponeta, el 
Lic. Manuel Salcedo, dando por 

clausurado formalmente este 
evento e interactuando con los 
pequeños a quienes les resaltó 
su compromiso por trabajar a 
favor de ellos y de las juventudes 
del municipio. 
A su vez, reconoció su interés 
por apoyar a las personas con 
discapacidad, para que vivan en 
un entorno seguro, con mejores 
oportunidades y respetados 
por todos como se merecen, y 
para ello ha fortalecido nuestra 
dirección, con la participación del 
Mtro. José Carlos Robles García 
como Coordinador Municipal de 
Personas con Discapacidad, quien 
ha iniciado con el pie derecho 
sumando favorablemente en 
este proyecto que apenas 
comienza, pues pretendemos 
visitar la mayor parte posible de 
las escuelas del municipio.

Navarro Quintero, le cambia el 
rostro a escuelas de Nayarit 

En esta escuela, se muestra el rostro del olvido 
que sufrió Nayarit durante muchas décadas 
en las que los derechos sociales se sacrificaron 
en el altar de los privilegios de unos cuantos.
En aras de recuperar la dignidad de todas y 

todos, se demolió el antiguo edificio de la 
primaria Juan Escutia, de Pericos, municipio 
de Rosamorada, que dará paso a un espacio 
inclusivo para la educación y el desarrollo de 
Nayarit.

*Por altas temperaturas en Nayarit

Analizan adelantar el fin del 
ciclo escolar: Navarro Quintero

En conferencia de prensa, el Gobernador 
Miguel Ángel Navarro, reveló que se 
encuentran analizando adelantar el 
final del ciclo escolar debido a las altas 
temperaturas que se están registrando en 
Nayarit. 
El Secretario de Salud, Francisco Munguía, 
informó que hasta el momento se han 
registrado diez casos de golpes de calor 

en el estado, se encuentran monitoreando 
esta situación, de aumentar la cifra podría 
darse la suspensión de clases. 
Hace unos días la comunidad de Jesús María 
fue de los municipios donde hizo más calor 
en el país, se espera que las autoridades de 
educación tomen medidas.
Texto: Alberto Martínez Miramontes. 
Fotos: Genaro Martínez Haro.
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Evaluará Congreso desempeño 
de la y los magistrados salientes 
del Tribunal Superior de Justicia

Las y los diputados iniciarán el proceso de evaluación al 
desempeño

Nueve medallas más para Nayarit 
en los Juegos Nacionales CONADE

Tepic.- En reunión de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
que dirige la diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña, las y los legisladores integrantes 
aprobaron el acuerdo de trámite por el que 
se requiere a la y los magistrados salientes 
definan si se sujetan o no a la evaluación de 
su desempeño.
El acuerdo aprobado señala que la 
magistrada Rocío Esther González García 
y los magistrados Roberto Arturo Herrera 
López y Miguel Ahumada Valenzuela 
concluyen con su responsabilidad en el 
mes de septiembre, por lo que la comisión 
legislativa inicia con el procedimiento, 
primero, solicitando a los servidores 
públicos salientes expresen por escrito 
su interés o no de ser evaluados en su 
desempeño para una eventual ratificación.
En caso de que los funcionarios judiciales 

expresen su interés de ser ratificados, 
la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales dictaminará un acuerdo 
para iniciar con el proceso de evaluación, 
para que posteriormente sea sometido a 
votación de la Asamblea Legislativa.
Si uno, o más de un magistrado manifiesta 
su no ratificación, esta comisión legislativa 
realizará el procedimiento de entrevistas 
y someterán al pleno la decisión de 
ratificación o no.
De acuerdo a lo previsto en la Constitución 
Política local y la Ley para Evaluar el 
Desempeño de Servidores Públicos, la 
comisión legislativa tiene la facultad de 
iniciar con el procedimiento necesario 
para que en su momento se cubran las 
posibles vacantes de los tres magistrados 
del Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit.

Al término de las 
actividades de halterofilia 
en el Auditorio Amado 
Nervo, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, se 
congratuló de la medalla 
de oro y las dos de plata 
de Raúl Ruiz González, los 
tres bronces de Sebastián 
Ortiz Pérez, y el bronce de 
Óscar Ramos; mientras 
que el frontón, deporte 
de mucha tradición en 
Nayarit, suma las dos 
preseas doradas de Danna 
López Amézquita, en 
prueba individual, y de 
Sebastián Sánchez e Irving 
Reynoso en parejas.
El mandatario estatal 
expresó, que el deporte 
sigue llenando de alegría 
y honor a Nayarit y felicitó 
a las y los atletas, a sus 
entrenadores y familias, 
por los grandes logros.

Descacharrización en Tecuala para evitar mosquitos 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Se continúan con los trabajos de 
descacharrización en la cabecera 
municipal. Esto en coordinación 

del H. XXXVIII Ayuntamiento 
Constitucional de Tecuala que 
preside el C. Gabino Jiménez Huerta, 
Síndico Municipal, Secretario 
Municipal y Cuerpo de Regidores, 

Dirección de Servicios Médicos 
Municipales que dirige la Dra. Ana 
Karen Rodríguez con apoyo de 
personal de zoonosis y vectores de 
SSN.

Se recorrerá las colonias: El Tacote, 
Las Brisas, El Camichin, Pueblo 
Nuevo, Centro y Juan Escutia.
Ayúdanos a evitar la propagación 
del mosquito transmisor del dengue.

Se rehabilitan 
parques en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
 
Se terminó de rehabilitar los parques: La Bomba, Tinaco, 
El Monumento a Hidalgo y el parque recreativo de la 
colonia Juan Escutia.
Se sustituyó el material obsoleto por material nuevo 
como son: pintura, luminarias led, fotoceldas y cableado. 
Quedando 100% rehabilitadas y en buenas condiciones 
de usarlas
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Dos buenas conferencias de prensa hubo ayer    *Una, encabezada por el Gobernador Navarro Q.   *Otra, 
por los organizadores de la Feria Durango     Cinco inmuebles más le aseguran a Ney González    *Nueva 

orden de aprehensión contra Florencio Román    *Ballena jorobada se traga dos turistas y las escupe

Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

AYER HUBO en Tepic dos conferencias de prensa, 
la primera en el nuevo hotel Fray Junípero Express 
localizado por la avenida P. Sánchez y la segunda 
en Casa Nayarit.
La primera fue convocada por la Secretaría de 
Turismo estatal en apoyo a su dependencia 
hermana del estado de Durango, cuyos 
representantes presentaron el contenido de la 
Feria Nacional “Francisco Villa” 2023, evento 
múltiple que habrá de celebrarse del 14 al 30 de 
julio en la capital duranguense 
y de la que hablaremos luego 
de que veamos lo que se dijo 
de importancia tanto por 
parte del Gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero como 
por el titular de la Secretaría 
General de Gobierno, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra y 
otros funcionarios estatales.

SURGEN MÁS PROPIEDADES 
DE NEY, EX GOBERNADOR 
Por principio de cuentas 
diremos que nuevamente la 
Fiscalía General del Estado 
dio un nuevo avance de la 
indagatoria que se sigue contra el ex mandatario 
estatal Ney González Sánchez, actualmente 
prófugo de la justicia pues pesan contra él dos 
órdenes de aprehensión, a quien lo buscan no 
solamente las policías de Nayarit sino la Interpol 
en 190 países para que responda por la comisión 
de varios delitos relacionados con la corrupción.
El caso es que ayer, el Sub fiscal Rodrigo Benítez 
Pérez dio a conocer que le fueron encontrados 
cinco inmuebles más al ex mandatario, mismos 
que fueron asegurados, siendo que hasta la fecha 
se han asegurado un total de 54 propiedades 
relacionadas con un incremento patrimonial en 
el que el exgobernador aparece como titular o en 
su defecto los propietarios son prestanombres. El 
proceso de investigación continúa.

NUEVA ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA 
FLORENCIO ROMÁN 
Al igual que a Ney “N”, la Fiscalía General de 
Nayarit informó que fue ejecutada nueva orden 
de aprehensión contra Florencio Román “N”, quien 
fuera secretario de Administración durante el 
sexenio del ex gobernador Ney González.
De acuerdo a un breve comunicado de la 
institución, al ex funcionario se le señala su 
presunta participación en los delitos de abandono 
de ejercicio indebido de funciones, peculado, 
tráfico de influencias, asociación delictuosa y 
administración fraudulenta.
Estos ilícitos habrían sido cometidos en agravio 
de la Secretaría de Administración y Finanzas del 
Gobierno del Estado de Nayarit y de la sociedad, 
señala la Fiscalía.
“Es de precisar que el imputado quedó a disposición 
del Juez de Control de Primera Instancia del Sistema 
Penal Acusatorio y Oral, para dar continuidad a 

los trámites legales que vendrán a determinar su 
condición jurídica”.
Actualmente, Florencio Román se encuentra 
preso, ya que fue detenido en abril del presente 
año.
LA FERIA DE DURANGO
Volviendo a la Feria Nacional “Francisco Villa” 
2023 de Durango, previo a la conferencia 
logramos entrevistar a Diana Elena Galaviz 
Sánchez, Reina del evento, quien informó que 
“estamos realizando una gira de medios donde 
estamos presentando la cartelera de la que será 

la Feria de Durango traemos varias actividades 
culturales y deportivas, así como la presentación 
de artistas muy importantes, tanto nacionales 
como internacionales”.
Señaló que “estamos aquí para hacer la invitación 
a fin de que vayan, nos visiten y se alegran en la 
feria, para que conozcan también Durango. Las 
fechas son del 14 al 30 de julio en las instalaciones 
de la feria en Durango”. 
Dijo que “para nosotros es muy importante el 
turismo en Durango, todos los mexicanos y 
extranjeros, pero de Nayarit regularmente nos 
visitan entre un 10 y un 15% de Nayarit y un 
aproximado de 30% junto con Sinaloa”.
MUCHO QUE OFRECER 
Diana Elena, que luce su hermosa corona y su 
banda de Reina de la Feria Nacional de Durango 
2023, al responder a una pregunta dice que “es 
muy bonito representar Durango, más que por 
portar una corona es también para dar a conocer 
a los turistas lo que Durango tiene que ofrecerles”.
Mencionó, por ejemplo, “el Centro Histórico es 
muy padre, como el teleférico, el Museo de Minería 
y otros museos como el de Francisco Villa, la 
Casa Museo de Dolores del Rio, de La Ciudad, del 
Aguacate, también está el Viejo Oeste donde se 
han llegado a filmar numerosas películas y series 
tanto mexicanas como extranjeras. Durango es 
una ciudad histórica que está por cumplir su 460 
Aniversario de la fundación”.
Concluyó al decir que “les hago una atenta 
invitación a que vayan, disfruten de la feria pero 
con responsabilidad, hay mucha seguridad en 
Durango y pueden trasladarse de un lugar a otro 
sin problemas.”
BALLENA JOROBADA TRAGA A DOS TURISTAS 
QUE REMABAN 

Para despedirnos, digamos con infinita tristeza 
que una ballena jorobada, de las mismas que año 
con año visitan nuestras costas para aparearse y 
dar a luz sus cachalotes, acaba de tragarse dos 
turistas mujeres en las costas de California, y 
luego las escupió.
Las imágenes captadas por turistas dan cuenta de 
la belleza pero también de la furia de la naturaleza. 
Todos los días ocurren accidentes, pero estos se 
vuelven conmovedores, cuando el final no es 
trágico sino más bien feliz.
Tal es el caso de dos ciudadanas de California que, 

como si se tratara de una escena de la película 
de Pinocho, fueron devoradas por una ballena 
jorobada y más tarde escupidas hacia el mar.
¡PERO SOBREVIVIERON!
Eso lo detalla un vídeo difundido ampliamente en 
las redes sociales, en el que se aprecia el momento 
en que el cetáceo se acerca con gran fuerza a las 
viajeras en la bahía de San Luis Obispo y de una 
gran mordida las introduce a su boca. Minutos 
antes, las turistas habían decidido avistar a las 
ballenas desde una distancia corta para disfrutar 
el espectáculo.
¡Y sin duda, las sorprendidas fueron ellas!
Las protagonistas de la historia, identificadas 
como Julie y Liz, después emitirían un mensaje a 
través de sus redes sociales narrando lo sucedido: 
“No pensábamos que estábamos tan cerca, pero 
definitivamente estábamos en una zona en la que 
no deberíamos haber estado, así que aprendimos 
nuestra lección de una manera impactante”, según 
recoge el diario ABC.

PROBLEMA, ESTAR MUY CERCA DEL CARDUMEN
Según los lugareños, en esa zona de la isla 
está permitido convivir con las ballenas, ya que 
reposan durante ciertos minutos y aprovechan 
para alimentarse de peces plateados que habitan 
la zona.
En algún momento, tanto Julie como Liz, llegaron 
a dudar si la ballena las había arrastrado hasta 
el fondo del mar; después si estaban en la boca 
del cetáceo o si de plano ya estaban muertas. Lo 
importante es que estaban con vida.
Algunos expertos han referido que este tipo de 
animales no comen personas; y si ocurrió este 
incidente, fue porque las chicas se encontraban 
muy cerca del cardumen de especies plateadas.

La Fiscalía de Nayarit le sigue 
asegurando propiedades al 
ex gobernador Ney González

Ayer la Fiscalía General del Estado, procedió 
a asegurar otros cinco inmuebles más al Ex 
Gobernador de Nayarit, Ney “N” estos se 
suman a su carpeta de investigación por 
enriquecimiento ilícito. 
Rodrigo Benítez Pérez, Sub Fiscal General del 
Estado dio a conocer que con estos otros cinco 

inmuebles, en total van 54 propiedades que se 
le aseguran al ex mandatario.
Ney “N” es prófugo de la justicia y se le 
investiga por enriquecimiento inexplicable. El 
ex gobernador Ney ejerció el cargo de 2005 
al 2011.

Por: JOALMARSANZ

Código Violeta 
de Tepic localiza 

sana y salva 
a menor 

•La adolescente tenía activada 
la cédula de búsqueda Alerta 

Amber

Agentes de la Policía adscritos a la Unidad 
Código Violeta de la Dirección General 
de Seguridad Pública y Vialidad Tepic 
(DGSPyVT), localizaron sana y salva a una 
adolescente, de 14 años de edad, la cuál 
tenía activada la cédula de búsqueda Alerta 
Amber.
Lo anterior se derivó tras un reporte al 
servicio de emergencias, y a la pronta 
reacción de los oficiales quienes se 
trasladaron a la colonia Puente de San 
Cayetano, donde tuvieron a la vista a la 
menor, confirmando que se trataba de 
Rosario, quien habría sido reportada como 
desaparecida por sus familiares desde el 9 
de junio.
Ante está situación, la jovencita fue 
resguardada por los elementos de 
Código Violeta y entregada a la Fiscalía 
Especializada en Investigación de Personas 
Desaparecidas.
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Hasta el 30 de junio tienen los 
contribuyentes del RESICO para habilitar 

su buzón tributario, Arias García. 
La plataforma del SAT, constante dolor de cabeza para los 

contadores.

Compromiso cumplido, sorgo vendido: Navarro Quintero
El compromiso que adquirió el 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero con productores 
de sorgo del norte de Nayarit para 

vender el grano en tiempo y forma 
se cumplió, hoy toda la producción 
ha sido vendida, beneficiando de 
manera directa a las y los campesinos 

nayaritas.
Sin intermediarios que se queden con 
la mayor parte de ganancias o retrasen 
sus pagos, los productores del grano 

ya tienen la seguridad de que esta 
administración seguirá apoyándolos 
para que sus cosechas sí les den los 
frutos que requieren y merecen.

Mary Castro 

Ignacio Arias García, presidente del gremio contable 
en Nayarit explicó a medios de comunicación que 
los contribuyentes Personas Físicas del  Régimen 
Simplificado de Confianza, RESICO;  deberán 
habilitar el buzón tributario a más tardar el  30 
de junio  del  2023  o bien, a esa fecha, registrar 
o actualizar sus medios de contacto para evitar 
multas del Servicio de Administración Tributaria, 
SAT. 

“También el sábado primero de julio de 2023 
concluye una facilidad que permite a algunos 
contribuyentes emitir el Comprobante Fiscal Digital 

por Internet, CFDI; sin un Certificado de Sellos 
Digitales, CSD. En caso de no tenerlo, corren el 
riesgo de no poder expedir sus facturas electrónicas 
a partir de esta fecha”, agregó. 

Relacionado a la situación delicada de suplantación 
de identidad y robo de la devolución de impuestos 
en la declaración anual de personas físicas, el líder 
de los contadores en Nayarit dijo que, “muchos 
contribuyentes en todo el país, al intentar presentar 
su declaración anual se percataban que ya se había 
realizado el trámite, e inclusive, hecha la devolución 
de impuestos a otra persona”.

“Ante esto se han presentado las denuncias 
correspondientes al ministerio público, sin embargo, 
la autoridad fiscal no se ha pronunciado. Es una 
situación difícil para la ciudadanía que tiene 
vulnerados sus derechos en este sentido, algo 
inusitado que nunca había sucedido y que nos deja 
en un estado de indefensión”. 

En otro punto Arias García informó que “el lunes 15 
de mayo el sistema del SAT presentó intermitencias 
desde las cuatro de la tarde y por un lapso de 
ocho horas, lo que impidió que se presentaran los 
dictámenes fiscales; por ello solicitamos se validen 
los realizados después de esta que fue la fecha 
límite de entrega, para darle certeza jurídica a los 
contribuyentes y evitar las sanciones pues aparecen 
como extemporáneos”.

El invitado al desayuno del mes de junio de los 
agremiados al CCPN, fue José Luis González 
Ruano, de Nafin Bancomext quien les extendió los 
productos que ofrece este organismo en materia 
de financiamiento, capacitación y asistencia 
técnica. Además se signó una alianza estratégica de 
colaboración con la empresa Workin Tepic, signado 
por Xavier Arrenquín quien agradeció la apertura 
y la confianza, “haremos grandes cosas juntos”, 
enfatizó. 

Encabeza Corazón de Tu Gobierno 
inicio de operatividad 24/7  

Nayarit sigue creciendo gracias 
al trabajo unido de Navarro 

Quintero y López Obrador
Este día, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero recibió 
el Permiso de Bienes de 
Dominio Público de la 
Federación de áreas dentro 
del Recinto Portuario del 
Puerto San Blas, de manos 

de la capitana de altura 
María Marisa Abarca 
Hernández, directora 
general de Puertos de la 
Secretaría de Marina.
Gracias a este acuerdo 
favorable del señor 
presidente de la República, 

Andrés Manuel López 
Obrador, el gobierno de 
Nayarit podrá utilizar 
para fines turísticos y 
de logística distintas 
instalaciones del histórico 
puerto.

Tepic, Nayarit.- La presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, junto 
a su esposo, el gobernador del estado Miguel 
Ángel Navarro Quintero, encabezaron el acto de 
instauración del servicio de 24 horas del Centro de 
Justicia Familiar y de la Mujer.
El modelo de los Centros de Justicia para la Mujer 
a nivel nacional —de acuerdo a la reforma más 
reciente a Ley General de Acceso a una Vida Libre 
de Violencia—, dicta trabajar las 24 horas los 
siete días de la semana al servicio de las víctimas, 
esquema que a partir de este día se implementa en 
Nayarit, otorgando así una atención inmediata para 
las afectadas, buscando la procuración de justicia 
rápida, así lo informó el mandatario estatal. 
“Algo similar a lo que sucede en salud, donde hay 

servicio de 24 horas, porque en cualquier momento 
se puede presentar la urgencia y debemos de ver 
la justicia para la mujer, como una urgencia que 
permanentemente tenga que ser atendida de 
manera pronta y expedita como se menciona en el 
marco de la Ley. Hoy menos que nunca debe haber 
situaciones que agravien y al agraviar, quiten la 
calidad de vida y muchas veces, la vida a la mujer. 
El estado de Nayarit ha luchado desde el marco de 
la ley de nuestros propios instrumentos jurídicos, 
dentro del cual ha habido más de 50 reformas en 
favor de la justicia para la mujer”, enfatizó Navarro 
Quintero.
Para la titular de la asistencia social en el estado, 
la violencia familiar o de género es un tema 
muy importante y delicado, en el que se debe 

continuar trabajando sin descanso, recalcando 
lo fundamental de garantizar a las víctimas la 

protección y seguridad necesarias ante sus 
emergencias, por lo que invita a gobierno y 
sociedad a seguir sumando esfuerzos para que 
sus voces sean escuchadas.
“Qué importante es que se pueda instalar 
ahora el horario de 24 horas, porque yo les voy 
a decir como dice la canción, no hay horario ni 
fecha en el calendario para que la violencia se 
pueda presentar, así que enhorabuena, muchas 
felicidades; yo estoy segura de que este grupo 
de profesionistas que habrá de atender todos 
esos problemas que llegan, precisamente las 
van a empoderar para que puedan ellas tener 
ese proyecto de vida, ese acceso a la justicia 
y que puedan tener una libertad en el aspecto 
social y económico. Démosles a todas ellas esa 
protección y herramientas que requieren para 
que puedan ser libres y tener esa justicia que 
tanto se merecen”, puntualizó la doctora Beatriz 
Estrada Martínez. 
El Centro de Justicia Familiar y para la 
Mujer, ofrece servicios de asesoría jurídica, 
seguimiento y valoración psicológica, trabajo 
social, área de Ministerio Público, médicos, 
Unidad de Soluciones Alternas Penales (USAP), 
procuraduría del menor y espacio de resguardo; 
donde las víctimas de violencia reciben una 
atención integral para ellas y sus hijas e hijos 
con perspectiva de género, calidez, seguridad y 
acorde a los derechos humanos.
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Prioriza Poder Legislativo 
bienestar para niñez y juventud 
Las y los diputados garantizan protección y respeto de sus derechos

Tepic.- Durante el segundo periodo ordinario de 
sesiones del segundo año constitucional de la 33 
Legislatura, que dirige la parlamentaria Alba Cristal 
Espinoza Peña, las y los diputados reformaron 
diversos ordenamientos para favorecer a la 
niñez y juventud en materia de salud mental, 
becas, agilidad en proceso de adopciones, la no 
prescripción de delitos sexuales, la protección y 
respeto a sus derechos.
Los ordenamientos modificados fueron: la Ley de 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, Ley para 
la Juventud, Ley de Educación y el Código Penal 
para el Estado de Nayarit.
Las reformas a la Ley de Derechos de Niñas, Niños 
y Adolescentes se enfocan en garantizar el acceso 
a un proceso de adopción ágil y simple; tener un 
sistema de registro de los menores adoptados y 
las familias de acogida, estableciendo medidas de 
protección para evitar la inestabilidad emocional 
del menor.
También prevé medidas especiales para que 
los menores que sean separados de su entorno 
familiar se les garanticen sus derechos; presentar a 
infantes desamparados ante el DIF Estatal; prevenir 
la deserción escolar y otorgar el reconocimiento 
del derecho de acceso a internet.

Las modificaciones a esta Ley también contribuyen 
a asegurar la protección de los menores para 
que no sean víctimas de discriminación, abuso, 
agresiones, violencia intrafamiliar y reciban una 
formación adecuada.
Por su parte, el Código Penal se reformó para 
permitir que los menores de edad víctimas de algún 
delito sexual puedan denunciar, una vez cumplida 
su mayoría de edad; el artículo 137 del Código 
Penal establece que quienes sean víctimas de los 
delitos de corrupción de menores, prostitución, 
lenocinio, pornografía, abuso sexual, estupro, 
violación, violación equiparada, hostigamiento 
o acoso sexual, violación a la intimidad sexual o 
tráfico de menores no podrá prescribir antes de la 
mayoría edad de la o el menor, podrán presentarlas 
sin necesidad de sus padres o tutores siendo 
mayores de edad.
En relación a la Ley para la Juventud, fue modificada 

para que las y los jóvenes tengan reconocido 
el derecho a la salud mental; al incluir este 
derecho propició a que el Instituto Nayarita de 
la Juventud implemente acciones dirigidas a las 
y los jóvenes para que se informe de los riesgos 
y consecuencias que originan los trastornos 
y enfermedades mentales; dando prioridad a 
las comunidades rurales; así se estipula en el 
artículo 8 de la Ley para la Juventud.
La reforma al artículo 9 fracción XIII de la Ley 
de Educación para el Estado de Nayarit señala 
que se otorgarán apoyos por medio del sistema 
de becas a alumnos de escasos recursos, que 
tengan alguna discapacidad, que sean de pueblo 
originario o que vivan en situación vulnerable.
En este mismo tema se estipula que se brindará 
ayuda a jóvenes que tengan alto rendimiento en 
el ámbito escolar, deportivo, cultural, artístico, 
científico o tecnológico.

Alrededor de 200 hectáreas las zonas 
afectadas por el fuego en La Tobara

El Presidente municipal de San Blas; José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, informó que la afectación 
por el devastador incendio iniciado desde el jueves 

08 de junio en zonas colindantes al paseo La 
Tobara, es de alrededor de 200 hectáreas; entre 
vegetación, mangle y maderas preciosas, parte del 
hábitat de la fauna en la región.
Ante quien o quienes son responsables del siniestro, 
agregó que; --”se presumen varias vertientes para 
determinar la responsabilidad de quienes iniciaron 
el fuego que salió de control originando este 
desastre ecológico, sin embargo por ahora, nos 
enfocamos en apagar las llamas en totalidad.”--
El Alcalde, dio a conocer que hasta el momento, 
está controlado el 75% del incendio con apoyo 
del Gobernador de Nayarit; Miguel Ángel Navarro 
Quintero, quien envió brigadas de COFONAY para 
sumar esfuerzos con Protección Civil municipal 
y estatal, además de lancheros prestadores de 
servicios turísticos de La Tobara, ejidatarios 
de comunidad La Libertad y personal del 
Ayuntamiento.
Finalmente, declaró que de acuerdo a expertos, 
se estima que la recuperación de áreas dañadas, 
tardarán al menos 25 años.
Mientras tanto, los paseos con ruta al manantial 
La Tobara y Cocodrilario, se encuentra abierto y 
seguro para visitantes.

Programa académico a 
cargo de la Escuela Judicial 

Este jueves se impartió un nuevo 
módulo de programa académico 
aprobado por el Consejo de 
la Judicatura que preside 
la magistrada Rocío Esther 
González García: el Diplomado 
de Certificación en Justicia 
Integral para Adolescentes.
El módulo VII, denominado 
«Recursos en el Sistema Integral 
de Justicia para Adolescentes» 
estuvo a cargo de la maestra   María 
de los Ángeles Juárez Flores, Jueza 
especializada en Ejecución de Sanciones 
y Oralidad penal.

El Director de la Escuela Judicial,   
maestro Ricardo Emigdio Hernández 
Filippini, entregó a la expositora un 
testimonio de reconocimiento suscrito 
por la Magistrada Presidenta.

Omar Fayad renuncia al PRI 
tras 40 años de militancia

Final del formulario

El ex gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, 
informó a la dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) su 
decisión de “hacer un alto en el camino” 
y renunciar a su militancia a esta fuerza 
política después de más de 40 años de 

permanencia dentro de las filas del tricolor.
Al lamentar que en la actualidad, dentro 
del PRI son coartadas las posibilidades 
de participación para quienes piensan de 
manera independiente, y no hay espacio 
para una perspectiva crítica, expresó que 
siempre se condujo dentro del marco 
institucional, con los códigos y reglas 

escritas y no escritas de un partido que 
“fue democrático e incluyente”.
Por medio de una carta fechada el pasado 
13 de junio, el también ex legislador federal 
y ex alcalde de Pachuca, apuntó que durante 
su vida política dentro del PRI, “siempre 
encontré que fieles a nuestro origen plural, 
las dirigencias nacionales en el pasado 
tuvieron como prioridad darle cabida a 
todas y todos los priistas de corazón y de 
cepa como yo siempre me asumí. Siempre 
encontré respeto al derecho a disentir y en 
ese sentido, la voluntad para garantizar los 
derechos políticos de las y los militantes”.
En cambio, dijo, “desafortunadamente, 
las actuales condiciones del partido, 
son diferentes. Las posibilidades de 
participación política se han visto coartadas 
para los que siempre hemos pensado 
independiente y asumido puntos de vista 
que en un partido incluyente se deben de 
valorar y respetar”.
Subrayó que “la realidad, es que hoy 
no hay espacio para quienes queremos 
aportar desde una perspectiva crítica que 
construya”.
Fayad expuso que su respeto por el partido 
lo obliga a desistir de luchar “en contra 
de la simulación democrática dentro del 
PRI”, y recalcó que toma la decisión con la 
satisfacción de los resultados que obtuvo 
con cada candidatura que le otorgó el 
tricolor.
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Prioriza Poder Legislativo 
bienestar para niñez y juventud 
Las y los diputados garantizan protección y respeto de sus derechos

Tepic.- Durante el segundo periodo ordinario de 
sesiones del segundo año constitucional de la 33 
Legislatura, que dirige la parlamentaria Alba Cristal 
Espinoza Peña, las y los diputados reformaron 
diversos ordenamientos para favorecer a la 
niñez y juventud en materia de salud mental, 
becas, agilidad en proceso de adopciones, la no 
prescripción de delitos sexuales, la protección y 
respeto a sus derechos.
Los ordenamientos modificados fueron: la Ley de 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, Ley para 
la Juventud, Ley de Educación y el Código Penal 
para el Estado de Nayarit.
Las reformas a la Ley de Derechos de Niñas, Niños 
y Adolescentes se enfocan en garantizar el acceso 
a un proceso de adopción ágil y simple; tener un 
sistema de registro de los menores adoptados y 
las familias de acogida, estableciendo medidas de 
protección para evitar la inestabilidad emocional 
del menor.
También prevé medidas especiales para que 
los menores que sean separados de su entorno 
familiar se les garanticen sus derechos; presentar a 
infantes desamparados ante el DIF Estatal; prevenir 
la deserción escolar y otorgar el reconocimiento 
del derecho de acceso a internet.

Las modificaciones a esta Ley también contribuyen 
a asegurar la protección de los menores para 
que no sean víctimas de discriminación, abuso, 
agresiones, violencia intrafamiliar y reciban una 
formación adecuada.
Por su parte, el Código Penal se reformó para 
permitir que los menores de edad víctimas de algún 
delito sexual puedan denunciar, una vez cumplida 
su mayoría de edad; el artículo 137 del Código 
Penal establece que quienes sean víctimas de los 
delitos de corrupción de menores, prostitución, 
lenocinio, pornografía, abuso sexual, estupro, 
violación, violación equiparada, hostigamiento 
o acoso sexual, violación a la intimidad sexual o 
tráfico de menores no podrá prescribir antes de la 
mayoría edad de la o el menor, podrán presentarlas 
sin necesidad de sus padres o tutores siendo 
mayores de edad.
En relación a la Ley para la Juventud, fue modificada 

para que las y los jóvenes tengan reconocido 
el derecho a la salud mental; al incluir este 
derecho propició a que el Instituto Nayarita de 
la Juventud implemente acciones dirigidas a las 
y los jóvenes para que se informe de los riesgos 
y consecuencias que originan los trastornos 
y enfermedades mentales; dando prioridad a 
las comunidades rurales; así se estipula en el 
artículo 8 de la Ley para la Juventud.
La reforma al artículo 9 fracción XIII de la Ley 
de Educación para el Estado de Nayarit señala 
que se otorgarán apoyos por medio del sistema 
de becas a alumnos de escasos recursos, que 
tengan alguna discapacidad, que sean de pueblo 
originario o que vivan en situación vulnerable.
En este mismo tema se estipula que se brindará 
ayuda a jóvenes que tengan alto rendimiento en 
el ámbito escolar, deportivo, cultural, artístico, 
científico o tecnológico.

Alrededor de 200 hectáreas las zonas 
afectadas por el fuego en La Tobara

El Presidente municipal de San Blas; José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, informó que la afectación 
por el devastador incendio iniciado desde el jueves 

08 de junio en zonas colindantes al paseo La 
Tobara, es de alrededor de 200 hectáreas; entre 
vegetación, mangle y maderas preciosas, parte del 
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determinar la responsabilidad de quienes iniciaron 
el fuego que salió de control originando este 
desastre ecológico, sin embargo por ahora, nos 
enfocamos en apagar las llamas en totalidad.”--
El Alcalde, dio a conocer que hasta el momento, 
está controlado el 75% del incendio con apoyo 
del Gobernador de Nayarit; Miguel Ángel Navarro 
Quintero, quien envió brigadas de COFONAY para 
sumar esfuerzos con Protección Civil municipal 
y estatal, además de lancheros prestadores de 
servicios turísticos de La Tobara, ejidatarios 
de comunidad La Libertad y personal del 
Ayuntamiento.
Finalmente, declaró que de acuerdo a expertos, 
se estima que la recuperación de áreas dañadas, 
tardarán al menos 25 años.
Mientras tanto, los paseos con ruta al manantial 
La Tobara y Cocodrilario, se encuentra abierto y 
seguro para visitantes.
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Filippini, entregó a la expositora un 
testimonio de reconocimiento suscrito 
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Omar Fayad renuncia al PRI 
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El ex gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, 
informó a la dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) su 
decisión de “hacer un alto en el camino” 
y renunciar a su militancia a esta fuerza 
política después de más de 40 años de 

permanencia dentro de las filas del tricolor.
Al lamentar que en la actualidad, dentro 
del PRI son coartadas las posibilidades 
de participación para quienes piensan de 
manera independiente, y no hay espacio 
para una perspectiva crítica, expresó que 
siempre se condujo dentro del marco 
institucional, con los códigos y reglas 

escritas y no escritas de un partido que 
“fue democrático e incluyente”.
Por medio de una carta fechada el pasado 
13 de junio, el también ex legislador federal 
y ex alcalde de Pachuca, apuntó que durante 
su vida política dentro del PRI, “siempre 
encontré que fieles a nuestro origen plural, 
las dirigencias nacionales en el pasado 
tuvieron como prioridad darle cabida a 
todas y todos los priistas de corazón y de 
cepa como yo siempre me asumí. Siempre 
encontré respeto al derecho a disentir y en 
ese sentido, la voluntad para garantizar los 
derechos políticos de las y los militantes”.
En cambio, dijo, “desafortunadamente, 
las actuales condiciones del partido, 
son diferentes. Las posibilidades de 
participación política se han visto coartadas 
para los que siempre hemos pensado 
independiente y asumido puntos de vista 
que en un partido incluyente se deben de 
valorar y respetar”.
Subrayó que “la realidad, es que hoy 
no hay espacio para quienes queremos 
aportar desde una perspectiva crítica que 
construya”.
Fayad expuso que su respeto por el partido 
lo obliga a desistir de luchar “en contra 
de la simulación democrática dentro del 
PRI”, y recalcó que toma la decisión con la 
satisfacción de los resultados que obtuvo 
con cada candidatura que le otorgó el 
tricolor.
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Hasta el 30 de junio tienen los 
contribuyentes del RESICO para habilitar 

su buzón tributario, Arias García. 
La plataforma del SAT, constante dolor de cabeza para los 

contadores.

Compromiso cumplido, sorgo vendido: Navarro Quintero
El compromiso que adquirió el 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero con productores 
de sorgo del norte de Nayarit para 

vender el grano en tiempo y forma 
se cumplió, hoy toda la producción 
ha sido vendida, beneficiando de 
manera directa a las y los campesinos 

nayaritas.
Sin intermediarios que se queden con 
la mayor parte de ganancias o retrasen 
sus pagos, los productores del grano 

ya tienen la seguridad de que esta 
administración seguirá apoyándolos 
para que sus cosechas sí les den los 
frutos que requieren y merecen.

Mary Castro 

Ignacio Arias García, presidente del gremio contable 
en Nayarit explicó a medios de comunicación que 
los contribuyentes Personas Físicas del  Régimen 
Simplificado de Confianza, RESICO;  deberán 
habilitar el buzón tributario a más tardar el  30 
de junio  del  2023  o bien, a esa fecha, registrar 
o actualizar sus medios de contacto para evitar 
multas del Servicio de Administración Tributaria, 
SAT. 

“También el sábado primero de julio de 2023 
concluye una facilidad que permite a algunos 
contribuyentes emitir el Comprobante Fiscal Digital 

por Internet, CFDI; sin un Certificado de Sellos 
Digitales, CSD. En caso de no tenerlo, corren el 
riesgo de no poder expedir sus facturas electrónicas 
a partir de esta fecha”, agregó. 

Relacionado a la situación delicada de suplantación 
de identidad y robo de la devolución de impuestos 
en la declaración anual de personas físicas, el líder 
de los contadores en Nayarit dijo que, “muchos 
contribuyentes en todo el país, al intentar presentar 
su declaración anual se percataban que ya se había 
realizado el trámite, e inclusive, hecha la devolución 
de impuestos a otra persona”.

“Ante esto se han presentado las denuncias 
correspondientes al ministerio público, sin embargo, 
la autoridad fiscal no se ha pronunciado. Es una 
situación difícil para la ciudadanía que tiene 
vulnerados sus derechos en este sentido, algo 
inusitado que nunca había sucedido y que nos deja 
en un estado de indefensión”. 

En otro punto Arias García informó que “el lunes 15 
de mayo el sistema del SAT presentó intermitencias 
desde las cuatro de la tarde y por un lapso de 
ocho horas, lo que impidió que se presentaran los 
dictámenes fiscales; por ello solicitamos se validen 
los realizados después de esta que fue la fecha 
límite de entrega, para darle certeza jurídica a los 
contribuyentes y evitar las sanciones pues aparecen 
como extemporáneos”.

El invitado al desayuno del mes de junio de los 
agremiados al CCPN, fue José Luis González 
Ruano, de Nafin Bancomext quien les extendió los 
productos que ofrece este organismo en materia 
de financiamiento, capacitación y asistencia 
técnica. Además se signó una alianza estratégica de 
colaboración con la empresa Workin Tepic, signado 
por Xavier Arrenquín quien agradeció la apertura 
y la confianza, “haremos grandes cosas juntos”, 
enfatizó. 

Encabeza Corazón de Tu Gobierno 
inicio de operatividad 24/7  

Nayarit sigue creciendo gracias 
al trabajo unido de Navarro 

Quintero y López Obrador
Este día, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero recibió 
el Permiso de Bienes de 
Dominio Público de la 
Federación de áreas dentro 
del Recinto Portuario del 
Puerto San Blas, de manos 

de la capitana de altura 
María Marisa Abarca 
Hernández, directora 
general de Puertos de la 
Secretaría de Marina.
Gracias a este acuerdo 
favorable del señor 
presidente de la República, 

Andrés Manuel López 
Obrador, el gobierno de 
Nayarit podrá utilizar 
para fines turísticos y 
de logística distintas 
instalaciones del histórico 
puerto.

Tepic, Nayarit.- La presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, junto 
a su esposo, el gobernador del estado Miguel 
Ángel Navarro Quintero, encabezaron el acto de 
instauración del servicio de 24 horas del Centro de 
Justicia Familiar y de la Mujer.
El modelo de los Centros de Justicia para la Mujer 
a nivel nacional —de acuerdo a la reforma más 
reciente a Ley General de Acceso a una Vida Libre 
de Violencia—, dicta trabajar las 24 horas los 
siete días de la semana al servicio de las víctimas, 
esquema que a partir de este día se implementa en 
Nayarit, otorgando así una atención inmediata para 
las afectadas, buscando la procuración de justicia 
rápida, así lo informó el mandatario estatal. 
“Algo similar a lo que sucede en salud, donde hay 

servicio de 24 horas, porque en cualquier momento 
se puede presentar la urgencia y debemos de ver 
la justicia para la mujer, como una urgencia que 
permanentemente tenga que ser atendida de 
manera pronta y expedita como se menciona en el 
marco de la Ley. Hoy menos que nunca debe haber 
situaciones que agravien y al agraviar, quiten la 
calidad de vida y muchas veces, la vida a la mujer. 
El estado de Nayarit ha luchado desde el marco de 
la ley de nuestros propios instrumentos jurídicos, 
dentro del cual ha habido más de 50 reformas en 
favor de la justicia para la mujer”, enfatizó Navarro 
Quintero.
Para la titular de la asistencia social en el estado, 
la violencia familiar o de género es un tema 
muy importante y delicado, en el que se debe 

continuar trabajando sin descanso, recalcando 
lo fundamental de garantizar a las víctimas la 

protección y seguridad necesarias ante sus 
emergencias, por lo que invita a gobierno y 
sociedad a seguir sumando esfuerzos para que 
sus voces sean escuchadas.
“Qué importante es que se pueda instalar 
ahora el horario de 24 horas, porque yo les voy 
a decir como dice la canción, no hay horario ni 
fecha en el calendario para que la violencia se 
pueda presentar, así que enhorabuena, muchas 
felicidades; yo estoy segura de que este grupo 
de profesionistas que habrá de atender todos 
esos problemas que llegan, precisamente las 
van a empoderar para que puedan ellas tener 
ese proyecto de vida, ese acceso a la justicia 
y que puedan tener una libertad en el aspecto 
social y económico. Démosles a todas ellas esa 
protección y herramientas que requieren para 
que puedan ser libres y tener esa justicia que 
tanto se merecen”, puntualizó la doctora Beatriz 
Estrada Martínez. 
El Centro de Justicia Familiar y para la 
Mujer, ofrece servicios de asesoría jurídica, 
seguimiento y valoración psicológica, trabajo 
social, área de Ministerio Público, médicos, 
Unidad de Soluciones Alternas Penales (USAP), 
procuraduría del menor y espacio de resguardo; 
donde las víctimas de violencia reciben una 
atención integral para ellas y sus hijas e hijos 
con perspectiva de género, calidez, seguridad y 
acorde a los derechos humanos.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Dos buenas conferencias de prensa hubo ayer    *Una, encabezada por el Gobernador Navarro Q.   *Otra, 
por los organizadores de la Feria Durango     Cinco inmuebles más le aseguran a Ney González    *Nueva 

orden de aprehensión contra Florencio Román    *Ballena jorobada se traga dos turistas y las escupe

Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

AYER HUBO en Tepic dos conferencias de prensa, 
la primera en el nuevo hotel Fray Junípero Express 
localizado por la avenida P. Sánchez y la segunda 
en Casa Nayarit.
La primera fue convocada por la Secretaría de 
Turismo estatal en apoyo a su dependencia 
hermana del estado de Durango, cuyos 
representantes presentaron el contenido de la 
Feria Nacional “Francisco Villa” 2023, evento 
múltiple que habrá de celebrarse del 14 al 30 de 
julio en la capital duranguense 
y de la que hablaremos luego 
de que veamos lo que se dijo 
de importancia tanto por 
parte del Gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero como 
por el titular de la Secretaría 
General de Gobierno, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra y 
otros funcionarios estatales.

SURGEN MÁS PROPIEDADES 
DE NEY, EX GOBERNADOR 
Por principio de cuentas 
diremos que nuevamente la 
Fiscalía General del Estado 
dio un nuevo avance de la 
indagatoria que se sigue contra el ex mandatario 
estatal Ney González Sánchez, actualmente 
prófugo de la justicia pues pesan contra él dos 
órdenes de aprehensión, a quien lo buscan no 
solamente las policías de Nayarit sino la Interpol 
en 190 países para que responda por la comisión 
de varios delitos relacionados con la corrupción.
El caso es que ayer, el Sub fiscal Rodrigo Benítez 
Pérez dio a conocer que le fueron encontrados 
cinco inmuebles más al ex mandatario, mismos 
que fueron asegurados, siendo que hasta la fecha 
se han asegurado un total de 54 propiedades 
relacionadas con un incremento patrimonial en 
el que el exgobernador aparece como titular o en 
su defecto los propietarios son prestanombres. El 
proceso de investigación continúa.

NUEVA ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA 
FLORENCIO ROMÁN 
Al igual que a Ney “N”, la Fiscalía General de 
Nayarit informó que fue ejecutada nueva orden 
de aprehensión contra Florencio Román “N”, quien 
fuera secretario de Administración durante el 
sexenio del ex gobernador Ney González.
De acuerdo a un breve comunicado de la 
institución, al ex funcionario se le señala su 
presunta participación en los delitos de abandono 
de ejercicio indebido de funciones, peculado, 
tráfico de influencias, asociación delictuosa y 
administración fraudulenta.
Estos ilícitos habrían sido cometidos en agravio 
de la Secretaría de Administración y Finanzas del 
Gobierno del Estado de Nayarit y de la sociedad, 
señala la Fiscalía.
“Es de precisar que el imputado quedó a disposición 
del Juez de Control de Primera Instancia del Sistema 
Penal Acusatorio y Oral, para dar continuidad a 

los trámites legales que vendrán a determinar su 
condición jurídica”.
Actualmente, Florencio Román se encuentra 
preso, ya que fue detenido en abril del presente 
año.
LA FERIA DE DURANGO
Volviendo a la Feria Nacional “Francisco Villa” 
2023 de Durango, previo a la conferencia 
logramos entrevistar a Diana Elena Galaviz 
Sánchez, Reina del evento, quien informó que 
“estamos realizando una gira de medios donde 
estamos presentando la cartelera de la que será 

la Feria de Durango traemos varias actividades 
culturales y deportivas, así como la presentación 
de artistas muy importantes, tanto nacionales 
como internacionales”.
Señaló que “estamos aquí para hacer la invitación 
a fin de que vayan, nos visiten y se alegran en la 
feria, para que conozcan también Durango. Las 
fechas son del 14 al 30 de julio en las instalaciones 
de la feria en Durango”. 
Dijo que “para nosotros es muy importante el 
turismo en Durango, todos los mexicanos y 
extranjeros, pero de Nayarit regularmente nos 
visitan entre un 10 y un 15% de Nayarit y un 
aproximado de 30% junto con Sinaloa”.
MUCHO QUE OFRECER 
Diana Elena, que luce su hermosa corona y su 
banda de Reina de la Feria Nacional de Durango 
2023, al responder a una pregunta dice que “es 
muy bonito representar Durango, más que por 
portar una corona es también para dar a conocer 
a los turistas lo que Durango tiene que ofrecerles”.
Mencionó, por ejemplo, “el Centro Histórico es 
muy padre, como el teleférico, el Museo de Minería 
y otros museos como el de Francisco Villa, la 
Casa Museo de Dolores del Rio, de La Ciudad, del 
Aguacate, también está el Viejo Oeste donde se 
han llegado a filmar numerosas películas y series 
tanto mexicanas como extranjeras. Durango es 
una ciudad histórica que está por cumplir su 460 
Aniversario de la fundación”.
Concluyó al decir que “les hago una atenta 
invitación a que vayan, disfruten de la feria pero 
con responsabilidad, hay mucha seguridad en 
Durango y pueden trasladarse de un lugar a otro 
sin problemas.”
BALLENA JOROBADA TRAGA A DOS TURISTAS 
QUE REMABAN 

Para despedirnos, digamos con infinita tristeza 
que una ballena jorobada, de las mismas que año 
con año visitan nuestras costas para aparearse y 
dar a luz sus cachalotes, acaba de tragarse dos 
turistas mujeres en las costas de California, y 
luego las escupió.
Las imágenes captadas por turistas dan cuenta de 
la belleza pero también de la furia de la naturaleza. 
Todos los días ocurren accidentes, pero estos se 
vuelven conmovedores, cuando el final no es 
trágico sino más bien feliz.
Tal es el caso de dos ciudadanas de California que, 

como si se tratara de una escena de la película 
de Pinocho, fueron devoradas por una ballena 
jorobada y más tarde escupidas hacia el mar.
¡PERO SOBREVIVIERON!
Eso lo detalla un vídeo difundido ampliamente en 
las redes sociales, en el que se aprecia el momento 
en que el cetáceo se acerca con gran fuerza a las 
viajeras en la bahía de San Luis Obispo y de una 
gran mordida las introduce a su boca. Minutos 
antes, las turistas habían decidido avistar a las 
ballenas desde una distancia corta para disfrutar 
el espectáculo.
¡Y sin duda, las sorprendidas fueron ellas!
Las protagonistas de la historia, identificadas 
como Julie y Liz, después emitirían un mensaje a 
través de sus redes sociales narrando lo sucedido: 
“No pensábamos que estábamos tan cerca, pero 
definitivamente estábamos en una zona en la que 
no deberíamos haber estado, así que aprendimos 
nuestra lección de una manera impactante”, según 
recoge el diario ABC.

PROBLEMA, ESTAR MUY CERCA DEL CARDUMEN
Según los lugareños, en esa zona de la isla 
está permitido convivir con las ballenas, ya que 
reposan durante ciertos minutos y aprovechan 
para alimentarse de peces plateados que habitan 
la zona.
En algún momento, tanto Julie como Liz, llegaron 
a dudar si la ballena las había arrastrado hasta 
el fondo del mar; después si estaban en la boca 
del cetáceo o si de plano ya estaban muertas. Lo 
importante es que estaban con vida.
Algunos expertos han referido que este tipo de 
animales no comen personas; y si ocurrió este 
incidente, fue porque las chicas se encontraban 
muy cerca del cardumen de especies plateadas.

La Fiscalía de Nayarit le sigue 
asegurando propiedades al 
ex gobernador Ney González

Ayer la Fiscalía General del Estado, procedió 
a asegurar otros cinco inmuebles más al Ex 
Gobernador de Nayarit, Ney “N” estos se 
suman a su carpeta de investigación por 
enriquecimiento ilícito. 
Rodrigo Benítez Pérez, Sub Fiscal General del 
Estado dio a conocer que con estos otros cinco 

inmuebles, en total van 54 propiedades que se 
le aseguran al ex mandatario.
Ney “N” es prófugo de la justicia y se le 
investiga por enriquecimiento inexplicable. El 
ex gobernador Ney ejerció el cargo de 2005 
al 2011.

Por: JOALMARSANZ

Código Violeta 
de Tepic localiza 

sana y salva 
a menor 

•La adolescente tenía activada 
la cédula de búsqueda Alerta 

Amber

Agentes de la Policía adscritos a la Unidad 
Código Violeta de la Dirección General 
de Seguridad Pública y Vialidad Tepic 
(DGSPyVT), localizaron sana y salva a una 
adolescente, de 14 años de edad, la cuál 
tenía activada la cédula de búsqueda Alerta 
Amber.
Lo anterior se derivó tras un reporte al 
servicio de emergencias, y a la pronta 
reacción de los oficiales quienes se 
trasladaron a la colonia Puente de San 
Cayetano, donde tuvieron a la vista a la 
menor, confirmando que se trataba de 
Rosario, quien habría sido reportada como 
desaparecida por sus familiares desde el 9 
de junio.
Ante está situación, la jovencita fue 
resguardada por los elementos de 
Código Violeta y entregada a la Fiscalía 
Especializada en Investigación de Personas 
Desaparecidas.
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Evaluará Congreso desempeño 
de la y los magistrados salientes 
del Tribunal Superior de Justicia

Las y los diputados iniciarán el proceso de evaluación al 
desempeño

Nueve medallas más para Nayarit 
en los Juegos Nacionales CONADE

Tepic.- En reunión de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
que dirige la diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña, las y los legisladores integrantes 
aprobaron el acuerdo de trámite por el que 
se requiere a la y los magistrados salientes 
definan si se sujetan o no a la evaluación de 
su desempeño.
El acuerdo aprobado señala que la 
magistrada Rocío Esther González García 
y los magistrados Roberto Arturo Herrera 
López y Miguel Ahumada Valenzuela 
concluyen con su responsabilidad en el 
mes de septiembre, por lo que la comisión 
legislativa inicia con el procedimiento, 
primero, solicitando a los servidores 
públicos salientes expresen por escrito 
su interés o no de ser evaluados en su 
desempeño para una eventual ratificación.
En caso de que los funcionarios judiciales 

expresen su interés de ser ratificados, 
la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales dictaminará un acuerdo 
para iniciar con el proceso de evaluación, 
para que posteriormente sea sometido a 
votación de la Asamblea Legislativa.
Si uno, o más de un magistrado manifiesta 
su no ratificación, esta comisión legislativa 
realizará el procedimiento de entrevistas 
y someterán al pleno la decisión de 
ratificación o no.
De acuerdo a lo previsto en la Constitución 
Política local y la Ley para Evaluar el 
Desempeño de Servidores Públicos, la 
comisión legislativa tiene la facultad de 
iniciar con el procedimiento necesario 
para que en su momento se cubran las 
posibles vacantes de los tres magistrados 
del Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit.

Al término de las 
actividades de halterofilia 
en el Auditorio Amado 
Nervo, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, se 
congratuló de la medalla 
de oro y las dos de plata 
de Raúl Ruiz González, los 
tres bronces de Sebastián 
Ortiz Pérez, y el bronce de 
Óscar Ramos; mientras 
que el frontón, deporte 
de mucha tradición en 
Nayarit, suma las dos 
preseas doradas de Danna 
López Amézquita, en 
prueba individual, y de 
Sebastián Sánchez e Irving 
Reynoso en parejas.
El mandatario estatal 
expresó, que el deporte 
sigue llenando de alegría 
y honor a Nayarit y felicitó 
a las y los atletas, a sus 
entrenadores y familias, 
por los grandes logros.

Descacharrización en Tecuala para evitar mosquitos 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Se continúan con los trabajos de 
descacharrización en la cabecera 
municipal. Esto en coordinación 

del H. XXXVIII Ayuntamiento 
Constitucional de Tecuala que 
preside el C. Gabino Jiménez Huerta, 
Síndico Municipal, Secretario 
Municipal y Cuerpo de Regidores, 

Dirección de Servicios Médicos 
Municipales que dirige la Dra. Ana 
Karen Rodríguez con apoyo de 
personal de zoonosis y vectores de 
SSN.

Se recorrerá las colonias: El Tacote, 
Las Brisas, El Camichin, Pueblo 
Nuevo, Centro y Juan Escutia.
Ayúdanos a evitar la propagación 
del mosquito transmisor del dengue.

Se rehabilitan 
parques en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
 
Se terminó de rehabilitar los parques: La Bomba, Tinaco, 
El Monumento a Hidalgo y el parque recreativo de la 
colonia Juan Escutia.
Se sustituyó el material obsoleto por material nuevo 
como son: pintura, luminarias led, fotoceldas y cableado. 
Quedando 100% rehabilitadas y en buenas condiciones 
de usarlas



12 3MUNICIPIOS GOBIERNOViernes 16 de Junio de 2023Viernes 16 de Junio de 2023 Viernes 16 de Junio de 2023Viernes 16 de Junio de 2023

Gobierno de Acaponeta entrega 
apoyos a productores ganaderos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que encabeza el 
presidente municipal, Lic. Manuel Ramón 
Salcedo Osuna, realizó la entrega de 8 apoyos 
económicos a productores ganaderos para la 
adquisición de sementales.
El evento estuvo coordinado por la dirección 
de Desarrollo Agropecuario que dirige el 
Ing. Enrique Ortiz Ramírez en compañía del 
alcalde, el Regidor Martín Peralta y el Ing. 

Paulino Ocampo como Jefe del Distrito 098 
de Acaponeta, quienes se encargaron de 
hacer la entrega del recurso.
Este apoyo económico fue entregado debido 
al compromiso que realizó Manuel Salcedo 
con los productores ganaderos del municipio, 
quienes adquirieron un semental en la pasada 
Feria Ganadera promovida por Gobierno del 
Estado de Nayarit.
“La entrega de este recurso, es gracias a la 
contribución del pueblo. Somos un gobierno 

transparente y cercano, preocupado por su 
bienestar social y económico. Trabajamos 
de la mano del Gobernador Miguel Ángel 
Navarro, quien día a día busca gestionar 
los recursos para el bien de los nayaritas”, 
destacó.
Para finalizar la reunión, se entregaron los 
estímulos económicos a los beneficiados 
de este programa, quienes se mostraron 
agradecidos con la autoridad municipal, por 
su contribución al sector ganadero.

Un éxito el programa de inclusión 
en la escuela Labor y Constancia 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Con grandes resultados llevamos 
a cabo esta día la segunda y 
última etapa del Programa de 
Inclusión Municipal a través de 
nuestra dirección del Bienestar 
Municipal Acaponeta que dirige 
el Prof. Manuel Fernando Flores 
Tobin, en la escuela primaria 
Labor y Constancia.
Para ello realizamos un divertido 
rally donde todos los alumnos 
participaron entusiastas con 
entretenidas actividades 
relacionadas al tema de la 
inclusión, concretando con ello, 
la certificación de este plantel 
como una Escuela Incluyente.
Ahí nos acompañó el Presidente 
del Gobierno De Acaponeta, el 
Lic. Manuel Salcedo, dando por 

clausurado formalmente este 
evento e interactuando con los 
pequeños a quienes les resaltó 
su compromiso por trabajar a 
favor de ellos y de las juventudes 
del municipio. 
A su vez, reconoció su interés 
por apoyar a las personas con 
discapacidad, para que vivan en 
un entorno seguro, con mejores 
oportunidades y respetados 
por todos como se merecen, y 
para ello ha fortalecido nuestra 
dirección, con la participación del 
Mtro. José Carlos Robles García 
como Coordinador Municipal de 
Personas con Discapacidad, quien 
ha iniciado con el pie derecho 
sumando favorablemente en 
este proyecto que apenas 
comienza, pues pretendemos 
visitar la mayor parte posible de 
las escuelas del municipio.

Navarro Quintero, le cambia el 
rostro a escuelas de Nayarit 

En esta escuela, se muestra el rostro del olvido 
que sufrió Nayarit durante muchas décadas 
en las que los derechos sociales se sacrificaron 
en el altar de los privilegios de unos cuantos.
En aras de recuperar la dignidad de todas y 

todos, se demolió el antiguo edificio de la 
primaria Juan Escutia, de Pericos, municipio 
de Rosamorada, que dará paso a un espacio 
inclusivo para la educación y el desarrollo de 
Nayarit.

*Por altas temperaturas en Nayarit

Analizan adelantar el fin del 
ciclo escolar: Navarro Quintero

En conferencia de prensa, el Gobernador 
Miguel Ángel Navarro, reveló que se 
encuentran analizando adelantar el 
final del ciclo escolar debido a las altas 
temperaturas que se están registrando en 
Nayarit. 
El Secretario de Salud, Francisco Munguía, 
informó que hasta el momento se han 
registrado diez casos de golpes de calor 

en el estado, se encuentran monitoreando 
esta situación, de aumentar la cifra podría 
darse la suspensión de clases. 
Hace unos días la comunidad de Jesús María 
fue de los municipios donde hizo más calor 
en el país, se espera que las autoridades de 
educación tomen medidas.
Texto: Alberto Martínez Miramontes. 
Fotos: Genaro Martínez Haro.
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De medios informadores 
a medios manipuladores

EL RITMO DE LA VIDA

Analizan posibilidad de 
adelantar en Nayarit 
fin del ciclo escolar

 Ya tiene tiempo que se ha dicho que 
existen grupos muy poderosos que 
son los que imponen el orden mundial, 
que son los que manipulan a gobiernos 
del mundo obligándolos a actuar de 
tal o cual manera para tener cada vez 
más sometidas a sus poblaciones. 
Para esto, una de sus principales 
armas de penetración son los medios 
informativos que, en muchas ocasiones 
manipulan la información de tal manera 
que, aunado a varias psicosis generadas 
de antemano entre la humanidad, que 
mucha gente cae en el garlito de todo lo 
que le dicen, oye o lee.
Se dice que el fenómeno de los objetos 
voladores no identificados (OVNI) 
comenzó a hacer más mella entre 
muchos seres humanos a partir de 
los años 40 del siglo pasado; y si bien 
ya había cierta creencia en posibles 
extraterrestres, hasta antes de esta 
década casi todo versaba en novelas, 
películas y muy poco se hablaba de 
avistamientos o testimonios certeros de 
encuentros con seres de otros planetas.
Sin embargo, aun así en octubre de 
1938 se generó tal miedo entre muchos 
estadounidenses, principalmente de 
Nueva Jersey y Nueva York, debido a 
un programa de radio que trasmitió 
una adaptación de la novela “La guerra 
de los mundos”, con la narración del 
entonces joven Orson Welles que 
ninguna culpa tuvo en la psicosis que 
creó la transmisión haciendo que mucha 
gente saliera de sus casas asustada 
tratando de huir lo más lejos posible 
del lugar en donde se radiaba que 
habían descendido los extraterrestres; 
ninguna culpa, porque de acuerdo a lo 
documentado, el narrador advirtió que 
se trataba de una ficción; pero tal vez 
mucha gente no oyó la introducción y, 
como era noche de “Halloween”, se creó 
el caldo de cultivo para que la histeria, 
además de la manipulación sobre el 
pueblo estadounidense respecto a que 
se tenían que defender de todo tipo de 
invasiones, pues todo estaba listo para 
que muchas personas se creyeran a pie 
juntillas que habían llegado invasores de 
otros planetas.
Se ha documentado que con estudios 
posteriores a esta psicosis generada 
por un programa de radio y, si ya se 
sabía que con los periódicos impresos se 
podía informar tanto de verdades como 
de falsedades, después de lo que había 
sucedido con esta trasmisión de radio 
de la guerra de los mundos, pues grupos 

poderosos comprobaron aún más cómo 
se podía manipular mucha más gente a 
través de las ondas Hercianas, por tener 
más poder de penetración en mucho 
más auditorio que lectores de los 
medios impresos y, si bien la televisión 
en aquellos años de los 40 aún estaba 
en etapa de experimentación, esos 
grupos poderosos contribuyeron para 
acelerar más su aparición, porque si 
oyendo noticias la gente atendía lo que 
se decía, mirando imágenes en televisión 
se podría adquirir mucho más poder 
de manipulación entre buena parte no 
nada más del pueblo estadounidense, 
sino de todo el mundo posible a donde 
podría llegar la televisión.
Novelas, películas e información de todo 
tipo se han editado a lo largo de todos 
estos años, unos con el tema de invasión 
bélica y otros de llegadas amistosas 
en donde los extraterrestres vienen a 
ayudad a la humanidad. Y, respecto a 
esto, recuerdo que una maestra de la 
materia de español en la secundaria, al 
tratar el tema de los platillos voladores, 
nos dijo que nuestro sistema solar 
vendría a ser en el universo como un 
pequeño granito de arena en el desierto 
del Sahara y, por lo que era inaudito 
pensar que la nuestro planeta fuera el 
único con vida en tan vasto universo y 
galaxias y, si acaso hubiese inteligencias 
de viajar a distancias de miles de años 
luz para llegar a nuestro planeta no lo 
harían para acabar con la humanidad, 
sino para ayudarla, pues serían 
inteligencias que ya habrían pasado 
por guerras y todo tipo de conflictos 
llegando a una situación de estudio y 
avances científicos eliminando para 
siempre todo tipo de violencia bélica.
Y respecto a la posibilidad de que hubiera 
vida en otros planetas, esta maestra 
dijo a sus alumnos que no todo tipo de 
vida es o sería tal y como la conocemos, 
pues deberíamos de estar conscientes 
de que los humanos no podemos vivir 
en el mar y otras especies sí. Y si bien los 
habitantes de este planeta necesitan 
oxígeno e hidrógeno, podría haber 
otras especies aún desconocidas que 
no necesiten estos elementos. Igual en 
otras partes del universo, de la galaxia o 
en otros universos y galaxias, en donde 
las formas de vida podrían ser muy 
diferentes.
Así que ahora con el resurgimiento de 
avistamientos constantes, tal vez se 
esté distrayendo la atención.
Sea pues. Vale.

 Por Pepe Reyna

Ante la ola exagerada de calor 
que castiga a Nayarit, sin que 
se tenga la certeza de que 
pronto lloverá,  el gobierno del 
Estado analiza la posibilidad 
de adelantar el fin del ciclo 
escolar 2022- 2023, tal como 
podría ocurrir en otras cinco 
entidades del país encabezadas 
por el vecino Sinaloa donde la 
situación, ahora sí,   está que 
quema.
En conferencia de prensa, 
el gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero expresó 
este jueves que si los llamados 
golpes de calor siguen afectado 
a los nayaritas- ya suman 
bastantes en Nayarit-, no habrá 
más remedio que adelantar el 
fin de ciclo escolar y rescatar a 
miles de niñas y niños que ya 
no pueden con el agobiante 
clima que padecemos.
La preocupación son los 
infantes que tienen que acudir 
a las diferentes escuelas donde 
la situación quemante ya es 
inaguantable, lo que obliga a 
las     las autoridades estatales 
a considerar la posibilidad de 
terminar cuanto antes con el 
actual ciclo de estudios, y no 
esperar hasta el 19 de julio 
como lo indica el calendario 
de clases para el cierre de 
los planteles escolares y dar 
lugar a que en agosto próximo 
las condiciones del clima 
hayan cambiado, con lluvias 
abundantes para todos.
El clima súper caluroso de 
este año, tal vez tenga una 
explicación en el sentido de 
que ya no ha llovido desde 
octubre del año pasado, 
ni siquiera a través de las 
benditas cabañuelas que 
en otras ocasiones se han 
presentado de enero a abril. 
Ahora no, al igual como ocurrió 
a mediados de los años 80 
cuando la primera lluvia- muy 

fuerte, por cierto-, se presentó 
hasta el 5 de julio y el retiro 
de las mismas  precipitaciones 
pluviales antes de que 
terminara el mes de septiembre 
del propio año. Cosa inusual.
Las consecuencias las 
padecimos en Nayarit y en 
el país al año siguiente, con 
la poca agua acumulada en 
las presas, lo que dio lugar a 
que la Comisión Federal de 
Electricidad implementara un 
programa de racionamiento 
de energía eléctrica, como 
en el caso de Tepic donde se 
suspendía el servicio eléctrico 
en viviendas, empresas, 
edificios públicos y calles de la 
ciudad, mediante un calendario 
de apagones que abarcaba 
zonas enteras cada tercer día, 
de 6 de la tarde a 10 de la 
noche,   hasta que la situación 
se compuso.
Ahora, con la actividad escolar a 
punto del adelanto vacacional, 
no creo que vaya a significar 
un sacrificio para nadie como 
ocurrió durante los años de la 
pandemia de covid 19, con los 
niños y los estudiantes en casa 
y el aprendizaje de manera 
virtual, ya que maestros 
explican que a estar alturas 
del año escolar ya no hay más 
quehacer en las escuelas, que 
lo que se trata únicamente es 
de completar los 190 días de 
clases, en comparación con el 
siglo pasado en que la actividad 
en los planteles terminaba poco 
después del 20 de junio y el 
regreso al estudio era hasta el 2 
de septiembre, un día después 
del informe del presidente de 
la República. Esperemos a ver 
qué sucede en esta ocasión en 
cada uno de los estados que se 
han venido sumando a la idea 
de contrarrestar los daños de 
los famosos golpes de calor 
que, en realidad, ya tiene fritos 
no solamente a los escolares , 
sino a todo mundo.

Santiaguenses piden 
que el “Pipiripau” busque 

candidatura por Bahía 

Rescatan sana y salva a menor del poblado de la Presa 

José María Castañeda 

Bastante polémica ha provocado entre la clase 
política de la cabecera municipal, la serie de 
actividades que ha realizado el diputado por el V 
distrito electoral, Sergio González García, por el 
desmedido amor que de pronto le han despertado 
las mujeres en edad de votar, luego de que el 
pasado 10 de mayo contratara un espacio en una 
de las radiodifusoras de la ciudad para transmitir un 
programa de regalos para las amas de casa.    
El día anteriormente mencionado Sergio García, 
obsequió dos refrigeradores para que fueran 
sorteados entre las féminas de la localidad, lo malo 
del caso es que señalan politólogos de la ciudad 
que ya se encuentra a la vuelta de la esquina el 
2024 año de elecciones donde habrá de dejar el 
cargo el presidente de la republica Andrés Manuel 
López Obrador, para que su lugar sea ocupado por 
algunas de las “Corcholatas” que aspiran a ser su 
sucesor, pero no todo termina ahí ya que el país 
entero se sacudirá, ya que además de la sucesión 

presidencial habrá cambios en ambas cámaras la 
de Diputados federales y la de Senadores, además 
de las presidencias municipales, diputados locales, 
síndicos etc. 
Y aquí entra el ex alcalde de Santiago, quien 
aprovechando el maremágnum político logró 
colarse a las filas de MORENA, por lo que este 
aspira a que le den la candidatura y de esa forma 
pueda repetir como alcalde en el 2024, y es ahí 
precisamente donde entra la molestia de muchos 
Santiaguenses quienes afirman que Sergio, si 
quiere  continuar participando en política está en 
todo su derecho pero que lo haga por el municipio 
que comprende a Bahía de banderas, ya que es 
allá donde reside desde hace poco más de 5 años, 
ya que a Santiago Ixcuintla nada más a través de 
testaferros lo sigue utilizando como plataforma 
política para buscar cargos públicos, como 
sucediera  en la pasada elección, donde bajo la 
férula del partido verde ecologista logró la curul por 
el V distrito, curul que le permite cobrar un sueldo 
de aproximadamente 130 mil pesos mensuales 

más dietas.
Por cierto algo que hay que comentar es que el 
Pipiripau, la emprendió en contra de un periodista 
radiofónico al que en presencia del propietario 
de la radio dijo que era un “ “centavero”  palabra 
que Sergio aplica a quien según osa ofenderlo con 
sus críticas y es que hasta el que esto escribe fue 
víctima del escarnio,  del diputado querendón quien 
en aras de continuar viviendo del erario público no 
vacila en querer ser presidente de Santiago por 
segunda vez, sea por Dios, pendientes.

José María Castañeda 

Una labor callada pero no por eso menos 
eficiente es la que realiza el secretario de 
seguridad pública, Capitán retirado del 
ejército mexicano César huerta, al entregar 
sana y salva a una menor de tan solo 10 
años de edad que había sido reportada por 

sus familiares en calidad de desaparecida”
La infanta es originaria y vecina del 
poblado de la Presa, municipio de esta 
calurosa población quien fue reportada 
por sus familiares como extraviada, ya 
que desde el pasado lunes salió de su 
domicilio y ya no regresó, por lo que en el 
poblado de referencia se suscitó una ola de 

comentarios ya 
que no fueron 
pocos vecinos los 
que aseguraban 
que la menor 
había sido 
víctima de una 
bien organizada 
banda de roba 
chicos, y que 
incluso pudo 
haber sido 
s a c r i f i c a d a 
para extraerle 
los órganos, 
ya que como 
es bien sabido 
hay personas 
principalmente 
del centro del 
país, señalan 
medios escritos, 

que se dedican a esta ilícita actividad ya 
que existe mucha demanda por parte 
de personas que se dedican al tráfico de 
órganos debido a la excesiva demanda 
de personas adineradas  que requieren 
de riñones, corneas pulmones, etc. Para 
prolongar su existencia.
Afortunadamente el grupo de inteligencia 
dependiente de la SSP se puso a investigar 
el caso de la menor extraviada, pudiéndola 
regresar sana y salva a sus familiares 
que afligidos no se cansaban de darle 
gracias a Dios, y al mismo secretario de 
la policía municipal, ya que gracias a su 
intervención pudieron tener a la menor 
sana y salva en el seno de su hogar, 
Nótese que en ningún momento dimos a 
conocer el nombre de la afortunada  para 
no hacerla víctima de señalamientos por 
parte incluso de sus compañeritos de 
juegos, ya que de muchos es conocido 
que son precisamente los niños y 
familiares quienes se encargan de hacer 
escarnio del dolor que sufren sus padres 
por estos hechos por lo que no nos queda 
más que reconocer la eficiente labor del 
Capitán Huerta al frente de la secretaria 
de seguridad pública del municipio de 
Santiago, enhorabuena Capitán, a la 
orden.
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*Gracias a la buena relación con el gobernador 

La obra pública no se detiene 
en Santiago: Eduardo Lugo

José María Castañeda 

La buena relación existente entre Gobierno del 
Estado a cargo del Dr. Miguel Ángel Navarro 
Quintero y el gobierno municipal, cuyo titular  es 
el Profesor Eduardo Lugo López, ha provocado que 
la obra pública no se detenga  caso concreto el 
empedrado ahogado en la calle Paredones ubicado 
atrás de la unidad deportiva.
En el ejido de Gavilán Chico, lo mismo que en el 
poblado de Sentispac, se construirán dos domos 
en donde el principal objetivo es que la juventud y 

la población infantil tengan el lugar adecuado para 
practicar deporte, ya sea Voleibol, Básquetbol y  
Futbol de salón, aúnque también se dan los casos 
en la que los comités de acción ciudadana de las 
comunidades beneficiadas con la construcción 
de domos los utilicen como casinos donde se 
realizan los bailes populares, que con motivo 
del día del ejido o la celebración de sus santos 
patronos organizan, tampoco se ha descuidado 
el trabajo en la planta potabilizadora de agua,  
todo en aras de llevarle a las amas de casa y 
a las familias en general un agua en óptimas 
condiciones, donde las amas de casa puedan 
utilizar el vital líquido para efectuar  sus labores 
domésticas lo mismo que para el aseo corporal.
El Profe Lugo, como le gusta que lo llame la gente, 
dice que la atención que se le brinda a las calles 
y caminos vecinales es permanente, luego que el 
temporal de lluvias se encuentra a la vuelta de la 
esquina  y de ninguna manera permitiremos que 

haya pueblos incomunicados o que haya colonias 
inundadas, se está atendiendo el desazolve de 
la red de drenaje, y la de algunos drenes que 
representan un riesgo para la población,  serán 
algunos millones de pesos los que se invertirán 
en estas obras mismas que podemos enfrentar 
con nuestros propios recursos y con el apoyo 
irrestricto del jefe del ejecutivo Dr. Navarro 
Quintero, quien siempre en ocasiones sin 
nosotros solicitarlo viendo las necesidades que 
enfrentamos el Dr. Navarro solo nos dice cuanto 
es la suma de dinero que aportara el gobierno 
del estado para salir del bache, en la que nuestra 
población así como el resto de las comunidades 
que conforman la geografía nayarita enfrentan 
esto es parte de la buena relación existente 
entre el gobierno de Santiago y el gobierno del 
estado, afirmó en entrevista telefónica la tarde 
de ayer el presidente municipal Eduardo Lugo 
López.

Implementan volantas en carreteras 
y caminos en Santiago: Eduardo Lugo

José María Castañeda 

Ante la ola de violencia que se ha dejado sentir en 
todo el país en la entidad y en los municipios, el 
Alcalde Municipal Profesor Eduardo Lugo López, 
en coordinación con los tres órdenes de gobierno  
instituyó  un programa de volantas para preservar 
la paz y la tranquilidad entre los Santiaguenses.
Las volantas constituido por el ejército Mexicano, 

la Guardia Civil, la Secretaria de Seguridad Pública, 
y el personal de la Fiscalía causan interés a su paso 
por las calles de Santiago, teniendo como puntos 
de revisión los poblados del Puente, Pozo de Villa y 
Valle Morelos, donde se les marca el alto a vehículos 
sospechosos, se previene a los jóvenes adolescentes 
para que le bajen la velocidad a sus motocicletas, 
luego que es muy sabido que muchos  jóvenes una 
vez que concluyen sus clases en las telesecundarias, 

Cebetas, y demás instituciones escolares, con la 
autorización de  sus padres o tutores organizan 
carreras y arrancones en las frágiles unidades en las 
carreteras de los poblados ya descritos-
Lo anterior constituye un enorme riesgo para los  
adolescentes,  quienes sin medir el peligro que las 
carreras o los arrancones en motocicleta implican 
ponen en peligro sus vidas y las de terceras 
personas al exponerse a un accidente donde 
muchos han perdido la vida mientras que otros 
quedan mutilados de sus extremidades, luego que 
el pavimento se convierte en un esmeril que deshace 
pies rodillas etc. Por todo lo anterior muchos son 
los que consideran como buena la medida tomada 
por el presidente municipal Eduardo Lugo, ya 
que con estas volantas que no sabemos cuánto 
duraran, se respira un clima de seguridad  y de paz 
social, ya que los jóvenes intrépidos se detienen 
y pocos son los que se animan a desafiar a las 
autoridades, existe el riego de que les decomisen 
sus motocicletas, lo mismo las personas armadas 
que deambulan por las carreteras y caminos 
vecinales, se abstiene de hacerlo, so pena de que 
se suscite un enfrentamiento a tiros por lo que se 
insiste muchos aplauden la medida tomada por el 
jefe político del municipio.  
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